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La UAEM en la prensa: 
 
La UAEM y el Ayuntamiento de Xochitepec firmaron convenio de colaboración 
Ayer, en la Sala de Juntas de la Rectoría, Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y Roberto Gonzalo Flores Zúñiga, presidente municipal de Xochitepec, firmaron un 
convenio amplio y específico de colaboración en beneficio de estudiantes universitarios para realizar su servicio 
social, prácticas profesionales, así como el mejoramiento urbano, proyectos deportivos y culturales. Gustavo 
Urquiza celebró esta firma de convenios específicos, que permitirán atender problemas sociales, de 
fiscalización, servicios de agua potable, medio ambiente, urbanización y turismo del municipio de Xochitepec, 
desde una perspectiva académica. Urquiza Beltrán detalló que, al igual que con los municipios de Cuernavaca 
y Jiutepec, se planea colaborar con el DIF de Xochitepec para atender a niños con problemas de lenguaje y 
comunicación. "Vemos que los índices de violencia aumentan cada día y no es incrementando policías y armas 
en los municipios como se va a resolver, sino con más educación. Entre más jóvenes tengamos en las escuelas, 
que tengan espacios para que reciban su educación, creo que es la única manera que podemos resolver los 
problemas sociales como la violencia y la inseguridad", dijo Gustavo Urquiza. (…) 
El Regional del Sur, p.6, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/la-uaem-y-el-ayto-de-xochitepec-firmaron-convenio-de-colaboracion 
 
Capacitarán para declaración de situación patrimonial 
En el auditorio de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI) se ofreció capacitación a directivos, 
coordinadores y jefes de departamento de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para la 
presentación de la declaración de situación patrimonial y de intereses.  Fabiola Álvarez Velasco, secretaria 
general de la UAEM, señaló que la universidad está ocupada en la transparencia y la rendición de cuentas, 
como lo hacen todas las intuiciones de educación pública, por lo que se diseñó una plataforma propia para 
cumplir con la información ante el Órgano Interno de Control.  La Dirección General de Tecnologías de 
Información en coordinación con el Órgano Interno de Control, diseñaron la plataforma para guiar a los 
universitarios en el llenado de la declaración patrimonial y de intereses, así como para promover la cultura de 
la transparencia y la rendición de cuentas.  Álvarez Velasco confió en que la plataforma y guía será importante 
para la solicitud de datos públicos de todos los directores de escuelas, facultades e institutos de la UAEM, así 
como de coordinadores y jefaturas adscritas de la institución.  A partir del 1 de julio se publicará el sitio 
electrónico: oic.uaem.mx, donde se encontrarán los lineamientos y el manual de procedimientos de 
presentación de la declaración de situación patrimonial y de intereses.  La declaración patrimonial y de intereses 
busca dar seguimiento a la evolución del patrimonio de los sujetos obligados o declarantes, en observancia con 
los ingresos, bienes, muebles o inmuebles e inversiones, entre otros rubros. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/208813-capacitaran-para-declaracion-de-situacion-
patrimonial.html 
 
Es la UAEM una fábrica de emprendedores con el CAN 
El pasado 24 de junio se realizó la ceremonia de graduación para 10 emprendedoras y emprendedores que 
concluyeron la incubación y ahora forman parte de la segunda generación del Centro Atractor de Negocios 
(CAN) de la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). A los emprendedores graduados del CAN, les fue entregada su constancia por 
haber concluido su proceso de incubación de empresa durante 80 horas con la metodología de incubación de 
empresas del Centro Atractor de Negocios que tuvo lugar de diciembre del 2021 a junio del 2022. Felipe de 
Jesús Bonilla Sánchez, director de la FCAeI, afirmó que uno de los proyectos fundamentales de la facultad es 
la creación del Centro Atractor de Negocios, cuyo objetivo es generar una cultura emprendedora, necesaria 
para crear el auto empleo entre los jóvenes universitarios, y para tal fin, la FCAeI busca la viabilidad de sus 
proyectos y también recursos para impulsar sus ideas de negocios, “estamos convencidos que esta segunda 
generación va cada vez más fortalecida”. Bonilla Sánchez anunció que ya está en proceso la convocatoria para 
la tercera convocatoria de incubación y que otra buena noticia es que la pandemia dio visibilidad global al CAN, 
por lo que ahora se está apoyando la cultura emprendedora de universitarias y personas de otros estados del 
país. En esta segunda generación se incubaron empresas que se dedicarán a: Arquitectura y paisajismo; 
Desarrollo artístico y educación musical; Comercialización de miel pura orgánica; Producción de amaranto y 
dulces tradicionales; Productos para mascotas; Comercialización de Mezcal de la sierra de Guerrero; 
Producción de Hortalizas en invernadero, Comercialización de Aguacate y, Medicina alternativa con aceites y 
cremas con cero residuos. (…) 
Nodo Noticias, (Oswal Alonso), 
https://www.nodonoticias.com.mx/2022/06/28/es-la-uaem-una-fabrica-de-emprendedores-con-el-can/ 
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Inclusión Educativa en la UAEM - Nuevo ingreso de aspirantes con discapacidad a Prepa, 2022-2023: Servicios 
Escolares, UAEM 
En esta generación de la convocatoria 2022-2023, fueron 8 aspirantes con discapacidad los que se presentaron 
a examen de ingreso Ceneval. De los cuales 7 lo hacen para iniciar sus estudios de educación media superior 
en la Preparatoria Uno y una joven a la Preparatoria Tres de Cuautla. Cuatro son chicos Sordos, dos con 
discapacidad intelectual, uno motriz y uno de baja visión. Los 7 pasaron el examen Ceneval, que para este nivel 
el mínimo aceptado es de 31.5 -para superior, es de 32.5-. No obstante, cada unidad académica, como ocurre 
con licenciatura, pone una línea de corte mayor a este puntaje mínimo, por acuerdo de su Consejo Técnico. 
Tomando en cuenta la línea de corte de las preparatorias de la UAEM, 7 aspirantes estuvieron por arriba de 
cada línea de corte y solo una aspirante no lo logró. Estos son resultados muy alentadores, porque solo en este 
caso será necesario aplicar el Artículo Sexto Transitorio del Reglamento de Ingreso, Revalidación y Equivalencia 
de la UAEM. Que le protege sus derechos de igualdad de oportunidades. Este artículo se refiere a que hasta 
en tanto la prueba de selección no esté estandarizada en estudiantes con y sin discapacidad no aplica el puntaje 
para ellos. Ya que quedan en desventaja con relación a los jóvenes sin discapacidad. (…) 
El Regional del Sur, (Eliseo Guajardo Ramos), 
https://www.elregional.com.mx/inclusion-educativa-en-la-uaem-nuevo-ingreso-de-aspirantes-con-
discapacidad-a-prepa-2022-2023-servicios-escolares-uaem 
 

Estatal:  
 
Morelos: con niveles de transparencia muy altos, pero persiste la corrupción 
Las instituciones que más generan desconfianza en los mexicanos son los partidos políticos, después la policía, 
los funcionarios públicos, el Poder Legislativo y Poder Judicial, afirmó Raúl Álvarez Córdoba, presidente del 
Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción. Durante el foro Importancia del 
gobierno abierto en la lucha anticorrupción, que se realizó en el auditorio del Centro de Investigaciones Químicas 
(CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organizado por el Sistema Anticorrupción 
del Estado de Morelos (SAEM), al que asistió el rector Gustavo Urquiza Beltrán. (…) En su mensaje durante la 
inauguración, Gustavo Urquiza, informó que en los últimos años la Universidad se ha caracterizado por la 
calidad en los procesos administrativos, muestra de ello, es que el Órgano Interno de Control de la UAEM ha 
trabajado en una plataforma que permitirá al personal universitario presentar de manera ordenada la declaración 
de situación patrimonial y de intereses, lo que consolida a la institución en el tema de transparencia. 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Dulce Maya), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/06/29/17933/morelos-con-niveles-de-transparencia-muy-altos-
pero-persiste-la-corrupcion 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),   
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/208812-necesaria-la-transparencia-para-luchar-contra-
la-corrupcion.html 
Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/en-20-os-es-incipiente-el-combate-la-corrupci-n-en-morelos 
 
Festejan el Día Mundial del Árbol con reforestación 
La celebración del Día Mundial del Árbol que se conmemora cada 28 de junio, se llevó a cabo en Jonacatepec 
con una plantación de 352 árboles de nueve especies como parte de la Campaña Estatal de Reforestación 
2022, impulsada por la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), en el marco de las actividades de “Junio, 
Mes del Medio Ambiente”. En su mensaje de la jornada que se realizó en el “Cerro del Mirador” del municipio, 
el titular de la SDS, José Luis Galindo Cortez, refirió que esta acción es parte del cumplimiento de compromisos 
adquiridos por el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo, para abonar al desarrollo del estado a través de 
trabajos conjuntos con los alcaldes de las distintas regiones. “Este año tenemos un piso de 250 mil árboles 
como parte de la campaña, y gracias a las donaciones de los que están comprometidos con este esfuerzo, 
estamos incrementando casi al doble el número de ejemplares de la temporada anterior”, argumentó el 
funcionario estatal. En las actividades de reforestación, también participaron escolares de la Secundaria Técnica 
número 10, así como de la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/festejan-el-dia-mundial-del-arbol-con-reforestacion/ 
 
Capacitan a Cuernavaca en movilidad activa 
La organización bikeNcity, en conjunto con la Embajada Británica, realizaron una primera visita técnica a 
Cuernavaca, como parte de la iniciativa RE-ACTIVA.MX, la cual busca contribuir en la implementación de 
infraestructura para la movilidad activa en las calles del país. El pasado 6 de junio, Cuernavaca, junto con otros 
nueve municipios mexicanos, fue seleccionada para participar en la segunda edición de esta iniciativa que 
brinda acompañamiento técnico en la implementación de proyectos de movilidad ciclista, peatonal y de espacio 
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público, a fin de mitigar la crisis climática que vivimos. “Estamos complacidos y comprometidos con esta 
asistencia técnica que nos ayudará a mejorar las calles de Cuernavaca desde una visión integral”, comentó el 
presidente municipal José Luis Urióstegui Salgado en reunión con Kennia Aguirre, directora general de 
bikeNcity, y Carlos Lozano, Coordinador Nacional para México del programa UK PACT de la Embajada 
Británica. en la visita técnica participaron Rubí Espinal, de Intrépidas; José Galván y Hermán Pérez, del 
Escuadrón de Siempre; Sergio Moulin, de Bike Track; Daniel Rodríguez, de Triatlón Aspid; Roberto Cervantes, 
del Colectivo Mochila Rodante; así como integrantes de la academia, de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), quienes reconocieron la voluntad del Gobierno municipal en las gestiones para que se 
considerara a Cuernavaca en la iniciativa RE-ACTIVA.MX, desde donde trabajarán de manera coordinada para 
que la ciudad cuente con una movilidad segura, sustentable y de respeto a las y los ciclistas. 
Quadratín Morelos, (Redacción), 
https://morelos.quadratin.com.mx/capacitan-a-cuernavaca-en-movilidad-activa/ 
 
Acuerdan SDS y Cobaem acciones de sustentabilidad en planes escolares 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) 
firmaron un convenio para colaborar en el cuidado del medio ambiente, con actividades conjuntas encaminadas 
a impulsar el Programa “ECOBAEM” en los distintos planteles escolares de este sistema educativo. En el evento 
que se realizó en el plantel 02 de Jiutepec, el titular de la SDS, José Luis Galindo Cortez, aseguró que para el 
gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo, el tema ambiental es prioritario por lo que se debe coadyuvar al proceso 
educativo y cultural en la formación de una juventud con valores ambientales. Para cumplir dicho propósito, 
José Luis Galindo informó que la secretaría contribuirá con la entrega de un contenedor de PET. También 
donará 800 árboles e impartirá charlas y conferencias sobre la correcta disposición de residuos sólidos y el 
Decreto 451 sobre la prohibición de plásticos de un solo uso. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/acuerdan-sds-y-cobaem-acciones-de-sustentabilidad-en-
planes-escolares/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 64 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 319 mil 299 personas, de las cuales 
se han confirmado 72 mil 010 con coronavirus Covid-19; 438 están activas y se han registrado 5 mil 308 
defunciones. Los nuevos pacientes son 64 personas: 23 casos en Cuernavaca; 13 en Cuautla; 7 en Jiutepec; 6 
en Zacatepec; 5 en Emiliano Zapata; 3 en Ayala; 3 en Yautepec; 1 en Jojutla; 1 en Temixco; 1 en Tlayacapan; 
1 en Xochitepec. De esta cifra, 38 son mujeres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, 
Jojutla, Xochitepec, Yautepec y Zacatepec; quienes están en resguardo domiciliario. También, 26 hombres de 
Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Temixco, Tlayacapan y Zacatepec; quienes se reportan 
aislados en sus hogares. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución 
mencionó que, de los 72 mil 010 casos confirmados, 91 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en 
aislamiento domiciliario, mientras que el 8 por ciento lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-64-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
 

Nacional: 
 
Invertirán 600 mdp para reconectar telesecundarias y telebachilleratos 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) invertirá más de 600 millones de pesos para reconectar más de 24 
mil telesecundarias y telebachilleratos en todo el país en el ciclo escolar 2022-2023, informó la coordinadora 
general de @prende.mx, Azucena Pimentel Mendoza. Se trata, dijo, del proyecto más importante de renovación 
de ese modelo de enseñanza a distancia desde 1968, cuando se creó la telesecundaria. Los docentes podrán 
grabar hasta 32 horas de contenidos educativos en un dispositivo de almacenamiento, y miles de teleplanteles 
ubicados en zonas rurales y urbanas de media y alta marginación serán reconectados a la Red Edusat. Con 
una cobertura que llega a 21 por ciento del total de la matrícula en secundaria, y con 145 mil 609 planteles de 
telebachillerato, se buscará impactar a un sector del alumnado que enfrentó carencias de materiales de apoyo. 
La Jornada, p.5, (De La Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/politica/005n3pol 
 
Con acta hechiza, Conacyt trata de validar nombramiento de Romero 
Tras negarse y después ser orillado por el INAI y jueces federales ante solicitudes ciudadanas y una 
impugnación en curso, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) presentó un tipo de acta de 
designación del director del CIDE, José Romero Tellaeche, no obstante, presenta irregularidades que refleja su 
falta de legitimidad e incluso un acto de corrupción, señala la comunidad de estudiantes de la institución a través 
de una carta. “El documento carece de formalidades jurídicas mínimas, como protocolización ante Notario 
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Público y la lista de asistencia con firmas autógrafas de las personas e instituciones que participaron en la 
sesión”. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/acta-hechiza-conacyt-trata-validar-nombramiento-romero.html 
 
El Poli envía 145 estudiantes de excelencia educativa a universidades extranjeras 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) enviará 145 estudiantes de excelencia educativa a universidades de 
Europa, Asia y Latinoamérica, como parte de su proceso de internacionalización, informó su director general, 
Arturo Reyes Sandoval. Durante la despedida el funcionario dijo a los jóvenes que “van a derribar murallas e 
ideas preconcebidas que a veces tienen de nosotros en otros países, donde van a reconocer la excelencia 
académica de los politécnicos y la calidad humana de los mexicanos”. Reyes Sandoval dijo que al fortalecer 
este proceso de internacionalización se promueven la calidad y el prestigio del IPN en todo el mundo. La 
oportunidad educativa surge de la Convocatoria de Movilidad Académica Internacional y Nacional del IPN, para 
el periodo agosto-diciembre de 2022. 
La Crónica de Hoy, (Gerardo González), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/poli-envia-145-estudiantes-excelencia-educativa-universidades-
extranjeras.html 
 
Concluye programa Transforma Hidalgo en coordinación con la Universidad de Harvard 
Concluyó el programa “Transforma Hidalgo” cuyo propósito es transferir conocimiento y habilidades de 
emprendimiento y sustentabilidad a hidalguenses que tienen capacidades para desarrollar proyectos 
innovadores a fin de solucionar problemas locales y globales. Como resultado de esta iniciativa, que se realizó 
en dos etapas, se graduaron casi 800 hidalguenses. De ellos, 405 fueron emprendedores que desarrollaron 
planes de negocios en innovación y sustentabilidad; así como 321 mentores y 63 mentores champion. Durante 
tres años, la Universidad de Harvard e Hidalgo Lab capacitaron a ciudadanos, mentores y programadores 
hidalguenses, para aprender sobre las nuevas tendencias globales de innovación y emprendimiento, e 
implementar proyectos orientados a la salud y la sustentabilidad, a través de las tecnologías de última 
generación conocidas como “tecnologías transformadoras” que son el Internet de las cosas, la Realidad Virtual 
y Aumentada, Inteligencia Artificial y Blockchain.  
Milenio, (Redacción),  
https://www.milenio.com/politica/organismos/concluye-programa-transforma-hidalgo-coordinacion-harvard 
 
Por pandemia, detectan rezago académico en aspirantes universitarios en La Laguna 
El 60 por ciento de los jóvenes que presentaron el examen de admisión en el Tec Laguna presentaron un retraso 
en diversas áreas académicas y la autoridad educativa lo vincula a la pandemia. “Tuvimos una demanda de 
alrededor de 2 mil 200 fichas y lo que sí ahorita estamos viendo como problemática es que sí hubo una 
afectación del nivel académico por la pandemia. Lo estamos viendo reflejado en los resultados del examen de 
admisión y por eso ya estamos viendo la manera en que vamos a compensar estos efectos”, declaró José Luis 
Zapata Dávila, director de la institución. Indicó que las principales carencias académicas las encontraron en las 
áreas física, química, matemáticas y comprensión lectora al comparar los resultados de años anteriores. A pesar 
de esto, el directivo dijo que el cierre del presente ciclo escolar fue positivo porque consiguieron retomar las 
clases presenciales en un 100 por ciento.  
Milenio, (Luis Alberto López),  
https://www.milenio.com/estados/laguna-pandemia-detectan-rezago-aspirantes-universitarios 
 
Discriminados en la UNAM, 72.56% de estudiantes no binarios 
En la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al menos 5 mil 529 personas se reconocen como 
integrantes de la diversidad sexual, y aunque 45 por ciento considera que la universidad ha sido totalmente o 
muy amigable con ellas, 72.56 por ciento reportó haber vivido por lo menos una forma de discriminación en esta 
casa de estudios. Entre los actos denunciados están el que se refieran de manera errónea a la condición 
sexogenérica de la persona, negación de reconocer la identidad, gestos de desagrado, comentarios 
estereotipados, burlas, intimidación, amenaza, maltrato físico y obstáculos para acceder a espacios y ejercer 
derechos en la universidad, según la primera consulta sobre condiciones de igualdad de género de la comunidad 
LGBT+, realizada por la Coordinación para la Igualdad de la UNAM. Los resultados presentados ayer muestran 
que 85.98 por ciento de los participantes son estudiantes de bachillerato, licenciatura y posgrado, y más de 500 
son integrantes de la planta académica y administrativa. 
La Jornada, p.17, (Jessica Xantomila y Carolina Gómez),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/politica/017n2pol 
 
México reporta más de 20 mil nuevos casos de Covid-19 y 42 muertes en últimas 24 horas 
La Secretaría de Salud informa este martes que en las últimas 24 horas México registra 20 mil 959 nuevos 
casos de Covid-19, con lo que la cifra de contagios se ubica en 5 millones 986 mil 917. En el mismo lapso de 
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tiempo, nuestro país reporta 42 muertes más a causa del nuevo coronavirus, con lo que el número de 
defunciones llega a 325 mil 638. A través del Informe Técnico Diario de Covid-19, la Secretaría de Salud detalla 
que las 10 primeras entidades que acumulan el mayor número de contagios son: Ciudad de México, Estado de 
México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Tabasco, Veracruz, Puebla y Sonora, que en 
conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados registrados en el país. En lo que respecta a los 
casos activos, aquellos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, hasta este último corte se registran 112 
mil 640, con una tasa de incidencia de 86.6 por 100 mil habitantes (del 15 al 28 de junio del 2022). 
Excélsior, (JC Ponce), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-mas-de-20-mil-nuevos-casos-de-covid-y-42-muertes-
en-ultimas-24-horas/1523484 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-28-de-junio-de-2022-
20220628-0086.html 
 

Internacional: 
 
Sistema inmunitario de la llama podría proteger del SARS-CoV-2 y 18 virus más 
Unas diminutas y robustas partículas inmunitarias presentes en la sangre de las llamas podrían proteger contra 
todas las variantes del covid-19, incluida la Omicron, y contra 18 virus similares, entre ellos el SARS-CoV-2 y el 
SARS-CoV-1, origen del brote de SARS de 2003. Un equipo de científicos dirigidos por la Facultad de Medicina 
Monte Sinaí de Nueva York publica este martes un artículo en Cell Reports en el que sugiere que estas 
moléculas de "superinmunidad", conocidas como nanocuerpos, podrían servir para hacer aerosoles de acción 
rápida inhalables que podrían usarse en todo el mundo contra esta pandemia y otros virus. Las llamas, camellos 
y alpacas tienen sistemas inmunitarios únicos: producen anticuerpos con una sola cadena polipeptídica en lugar 
de dos, y el resultado son unos anticuerpos que tienen aproximadamente una décima parte del tamaño de los 
normales y excepcionalmente estables. 
La Crónica de Hoy, (EFE en Madrid), 
https://www.cronica.com.mx/academia/sistema-inmunitario-llama-proteger-sars-cov-2-18-virus.html 
 
Crean plástico similar al PET con las partes no comestibles de plantas 
Científicos de la Escuela Politécnica Federal de Lausana (EPFL) desarrollaron un nuevo plástico similar al PET, 
que se fabrica fácilmente a partir de las partes no comestibles de las plantas. Es duro, resistente al calor y una 
buena barrera contra gases como el oxígeno, lo que lo convierte en un candidato prometedor para el envasado 
de alimentos y, además, debido a su estructura puede reciclarse químicamente y degradarse hasta convertirse 
en azúcares inocuos en el medio ambiente. La técnica consiste en agregar un compuesto orgánico (aldehído) 
en el proceso de elaboración que permita estabilizar ciertas fracciones del material vegetal y evitar su 
destrucción durante la extracción, según se explica en un comunicado. Al usar esta técnica simple, podemos 
convertir hasta 25 por ciento del peso de los desechos agrícolas, o 95 por ciento de la azúcar purificada, en 
plástico, señala uno de los autores del estudio, Lorenz Manker. 
La Jornada, p.2, (Europa Press),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/ciencias/a02n1cie 
 
Unidos a microplásticos, en agua dulce los virus sobreviven y siguen siendo infecciosos 
Los virus pueden sobrevivir y seguir siendo infecciosos al hacer autostop en microplásticos en agua dulce, 
según descubrieron científicos, lo que aumenta la preocupación por el impacto en la salud humana. 
Investigadores de la Universidad de Stirling descubrieron que el rotavirus, que causa diarrea y malestar 
estomacal, podría sobrevivir hasta tres días en el agua del lago al unirse a las superficies de los microplásticos. 
Los microplásticos son tan pequeños que podrían ser ingeridos por alguien que nada, explicó Richard Quilliam, 
investigador principal del proyecto en una nota que recoge The Independent. “A veces se lavan en la playa 
como gránulos del tamaño de lentejas y colores brillantes llamados nurdles que los niños pueden recoger y 
poner en la boca. 
La Jornada, p.2, (De La Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/ciencias/a02n2cie 
 
 
 
 


